

# 山里の異変

# 地域の絆

# 維持に必死

旧額田町が岡崎市に合併して今年で十年を迎えた。市の面積の四割を占め、主要な水源地でもあるが、人口の急減、大半を占める山林の荒廃など環境は激変している。額田地区の現状を四回にわたり報告する。

(一)の連載は森田真奈子が担当します)

激しく蛇行する急な坂道を上り切ると、のどかな山村が現れる。岡崎市の中心部から二十五キロ。四十一世帯、五十人がひっそりと暮らす千万町に週末、三千人の親子連れが集まつた。

旧千万町小学校で開かれた山里体験イベント。都市部から来た親子たちがまぎ割りや

## 小中高生ゼロの町



メモ 2006年の合併時に約9400人だった額田地区の人口は現在、約8200人。年平均100人以上と合併前の10年間と比べて、3倍の急速なペースで減少が進む。額田地区全体に8校あった小学校は10年に5校に統廃合された。

⑤旧千万町小の校庭で、五平もやべーべキューの準備をする  
地元の人たち=岡崎市千万町町で、⑥昭和30年代、給食のパン  
箱を背負い山を登る人=「千万町小学校統合記念誌」より

間伐体験をする傍らで、町の「ちの宝」として支えてきた。へ

してい  
る。

卷之二十一

り、統合先の宮崎小学校の学

間伐体験をする傍りで、町の宝として支えてきた。へ  
人たちはイノシシ肉のバーベキュー地元に給食のトラックが  
キューや五平もちらり昼食の来なかつた昭和三十年代には  
準備に忙しい。山本君子さん（元は「学校が閉じても、こ  
れがあるから地域がつながり、元気でいられる」と笑  
う。）  
小学校は一〇一〇年、五人の児童を最後に閉校。それま  
で旧千万町学区（千万町町、木下町）の人たちは小学校を  
中心に地域活動にいそしみ、また、子どもと学校を自分た  
ちの宝として支えてきた。へ  
町町には小学生から高校生までの子どもはいなくなつた。  
「小学校をずっと心のふるさとにしたい」。最後の教頭を務めた荻野嘉美さん（元は今